



60 docentes de Cajamarca se certificaron en metodología "Cuidamos el agua a través de prácticas saludables"

Actividad se realizó como parte del proyecto piloto "Educación Sanitaria y Ambiental - EDUSA" que ejecuta ALAC | Yanacocha en alianza con la EPS Sedacaj

En una ceremonia a la que asistieron autoridades del sector educación y funcionarios públicos se realizó la entrega de certificados a los 60 docentes que implementaron en sus instituciones educativas la propuesta metodológica "Cuidamos el agua a través de prácticas saludables", contribuyendo con ello a fomentar una cultura de ahorro y cuidado del agua potable.

Se certificó 300 horas lectivas contando con el respaldo académico de la UGEL Cajamarca, institución aliada en este proyecto ejecutado por ALAC | Yanacocha y la EPS Sedacaj. La propuesta piloto se desarrolló en 10 instituciones educativas de los barrios Mollepampa,

Nuevo Cajamarca y San Martín cuyos resultados exitosos han permitido ampliarla a un mayor número de instituciones educativas de la ciudad de Cajamarca, cuya implementación ya está en marcha.

Docentes de 10 instituciones educativas de Mollepampa, Nuevo Cajamarca y San Martín se certificaron con 300 horas lectivas por la UGEL.



Iniciaron los trabajos para mejorar PTAP El Milagro

Proyecto forma parte del Programa "Agua para Cajamarca" financiado por Yanacocha, cuyo objetivo es dotar de más agua potable a la ciudad de Cajamarca

En marzo se dio inicio a las obras de mejoramiento de la Planta de Tratamiento de Agua Potable "El Milagro", que consisten en la instalación de modernos módulos de tratamiento compacto de 120 litros por segundo (l/s), a través de una tecnología de coagulación acentuada - flotación por aire disuelto-filtración. Además se mejorará la actual planta con tecnología de punta, permitiendo incrementar la producción del módulo existente, en 40 l/s más (de 80 a 120 l/s) y la implementación de un sistema de tratamiento de lodos con tecnología "Lecho de secado".

Más de 5 mil personas visitaron "La Feria - Consume lo que Cajamarca Produce"



Se generaron ventas y contactos comerciales por más de S/ 52,000 además de fomentar un espacio de encuentro familiar, alegría e integración.

Contando con la presencia de miles de cajamarquinos se dio inicio a La Feria Consume lo que Cajamarca produce", iniciativa impulsada por la Municipalidad de Cajamarca, CITE Koriwasi y ALAC | Yanacocha, que promovió el encuentro entre la oferta y la demanda generando importantes ingresos para los productores cajamarquinos y la puesta en valor de la producción de toda la región.

Los 50 productores de las líneas productivas de artesanía, agroindustria y gastronomía (comida al paso) que estuvieron presentes mencionaron sentirse muy satisfechos con las ventas obtenidas, y el haberse hecho más conocidos les ha permitido ampliar su cartera de clientes. Esta primera versión de la Feria ha generado ventas y contactos comerciales por más de S/ 52 mil soles.



Manuel Becerra
Alcalde Provincial de Cajamarca

"Esta es una oportunidad para posicionar la diversidad productiva de Cajamarca y fortalecer las capacidades comerciales de nuestros productores así como su visión empresarial. El éxito de esta Feria se basa en el trabajo conjunto y la unión de voluntades institucionales, solo así podremos generar cambios y desarrollo para la región".

Las próximas ediciones de La Feria se realizará el tercer sábado y domingo de cada mes en el Complejo Qhapac Ñan a partir de las 9 de la mañana. Como en la primera edición se contará con lo mejor de la producción regional, de calidad y a buenos precios.

Empresa y Comunidad: Clave para el desarrollo de comunidades sostenibles



Saúl Vigil
Gerente de Programas y Proyectos
Especiales
ALAC | Yanacocha



Las empresas socialmente responsables no solo pagan sus impuestos y cumplen con toda la normativa relacionada a su rubro (ambiental, social y económico); sino que actúan éticamente en este proceso, contribuyendo en la disminución de las brechas sociales y a la construcción de una sociedad más justa.

Así por ejemplo, actualmente las empresas cuentan con áreas de recursos humanos y logística que priorizan la contrata y compra local; e incluso cuentan con programas de mejora de la calidad de sus contratistas locales o de desarrollo de proveedores. Un claro ejemplo de la aplicación de este enfoque es el proyecto Articulando Proveedores locales de Yanacocha que tiene por objetivo mejorar la productividad y competitividad de las empresas locales que le brindan servicios, esto está permitiendo generar valor social de manera totalmente articulada a la cadena del negocio de la empresa.

Hablar de esta relación, es hablar de interdependencia directa, debido a que las empresas no pueden prosperar e incluso sobrevivir en comunidades o entornos con problemas y conflictos sociales, y a su vez las comunidades necesitan empresas exitosas para poder progresar. Este aprendizaje ha conllevado al desarrollo de un enfoque de desarrollo sostenible de las comunidades integrado al enfoque del negocio.

Las empresas socialmente responsables, actúan éticamente, contribuyendo en la disminución de las brechas sociales y a la construcción de una sociedad más justa; a través de la promoción de un enfoque de desarrollo sostenible de comunidades integradas al enfoque del negocio.

el DATO EDUCACIÓN EMPRENDEDORA EN CAJAMARCA



Han sido 3 años de haber ejecutado el proyecto Educación Emprendedora en Cajamarca, iniciativa impulsada en alianza con la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) y el Ministerio de Educación. Esta enriquecedora experiencia nos ha permitido contribuir al desarrollo de una política pública nacional que promueve gestionar proyectos de emprendimiento sociales y económicos desde el colegio, contemplada en la competencia 27 de la currícula nacional de educación secundaria.



A nivel de docentes se logró: Mayor conocimiento y dominio de herramientas pedagógicas, revalorización del docente de Educación para el Trabajo y mejoras en las actitudes del docente frente a la clase.

Nuestra experiencia no es reciente, hace 8 años venimos impulsando con distintas intervenciones la formación de una cultura emprendedora, que no solo ha fortalecido la visión empresarial de los jóvenes, sino que los ha empoderado y potenciado sus capacidades para afrontar con optimismo y asertividad los retos que les presenta la vida.

83,3%

de estudiantes de las instituciones beneficiadas por el proyecto que terminaron 5º de secundaria han desarrollado competencias emprendedoras al finalizar el proyecto en el 2017.

74,1%

de estudiantes ha logrado generar conocimientos básicos suficientes para diseñar, planificar y evaluar emprendimientos personales, sean de tipo económico, social o mixto.

83,3%

de estudiantes cuenta con habilidades socioemocionales aceptables, situación a la que habría contribuido el Proyecto de Educación Emprendedora en Cajamarca.

94,5%

de estudiantes tienen la expectativa de continuar su formación académica siguiendo estudios superiores.



Potenciando capacidades para el desarrollo de comunidades sostenibles. ALAC | Yanacocha participó en el X Foro Internacional de la RedEAmérica realizado en Santo Domingo. En este espacio se presentó los resultados del proyecto Educación Emprendedora en Cajamarca poniendo énfasis al desarrollo de habilidades socioemocionales de estudiantes de secundaria de instituciones públicas de Cajamarca y Celendín, cuyo impacto ha contribuido a fortalecer la construcción del proyecto de vida de éstos jóvenes con una visión de largo plazo.

¡Juntos por el agua!

Del 19 al 24 de marzo se realizaron distintas acciones con el objetivo de generar conciencia sobre la importancia del agua dulce y fomentar su gestión sostenible



Un colectivo de instituciones, liderado por la Autoridad Nacional del Agua, en el que participó ALAC | Yanacocha, desarrolló distintas actividades para conmemorar el día mundial del agua.

Se iniciaron con el "Culto al Agua" realizado en el canal de Cumbe Mayo. También se tuvo una pasantía a la comunidad de Chupicaloma, distrito de Los Baños del Inca, a la que asistieron estudiantes universitarios y representantes de las instituciones, quienes apreciaron los sistemas de riego presurizado regulados por microrreservorios, implementados por el Instituto Cuencas Andinas y financiado por Yanacocha.

Se realizó también la Feria Regional "Juntos por el Agua, aprendamos a cuidarla" que tuvo gran acogida por estudiantes y público en general. Uno de los stands más visitados fue el de ALAC y Yanacocha, donde conocieron algunas estrategias implementadas por el proyecto Educación Sanitaria y Ambiental y el trabajo de cuidado del agua que se realiza en la mina.

NUESTRAS redes
www.losandes.org.pe

@LosandesCaj

AndesdeCajamarca



Todos los Jueves
a las 8:00 a.m.
en la Beta Radio
101.3 FM